

El Eco de Cartagena.

AÑO XXVIII.

DIARIO DE LA NOCHE.

NÚMERO 7874.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

Cartagena.—1 mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—Provincias, tres meses, 7.50 id.—Extranjero, tres meses, 11.25 id.—La suscripción empezará á contarse desde el 1.º y 16 de cada mes.—Correspondientes en París para anuncios y reclamos, Mr. Lorelle, rue Cambray, 61.—John F. Jones 3, bis, rue du Faubourg-Montmartre.—En Londres, R'G Fleet Street E. C.

CONDICIONES.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. La Redacción no responde de los anuncios remitidos y comunicados, se reserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—Administrador, D. Emilio Garrido López.

Número suelto 15 céntos.

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, EN LAS PÁGINAS 4

JUEVES 16 DE FEBRERO DE 1888.

Revista de la prensa

Todos nuestros colegas y con ellos nosotros hemos dedicado la preferente atención que ha merecido el acto de quedar constituida la Junta especial de saneamiento viéndole en las apreciaciones que de él se han hecho, que no ha llegado ni con mucho á despertar en ya entusiasmo sino ni aun siquiera aquella confianza natural, atendiendo al fin á que su creación obedece.

Tal vez esta misma impresión de desconfianza en obtener resultados prácticos, influya en el ánimo de los llamados á proponer y plantear los remedios que la localidad reclama y esto lo hemos de apreciar en breve por sus primeras manifestaciones; pero bueno será advertir que en la tarea que se les ha confiado han de arrostrar con ánimo y ánimo no escasa dificultades empezando por la de deshacer el hielo de la inercencia que ha de surgir á cada instante.

Compiámonos conocer en la mayoría de los nombrados para el difícil cargo de vocales de la junta, condiciones de aptitud y deseo vehemente de contribuir con su inteligencia á la obra de saneamiento; pero no todos cuentan con la energía suficiente, ni la tenacidad suprema que requiere la serie de proyectos que han de plantearse para la consecución del pensamiento.

Por otra parte, tarea delicadísima se les presenta para arbitrar los recursos necesarios, y en esta materia han de debatirse encontradas fuerzas que acaso contribuyan á producir el caos desde el principio, pues considerada la situación angustiosa por que atraviesa el comercio y la industria en este pueblo ha de procurarse no agravarla más, si quiera sea con el plausible objeto de que la localidad recobre la vitalidad que requiere.

Si nosotros nos permitiéramos dar un consejo, guiados por el interés que merece la salubridad de Cartagena y el deseo que en nosotros se alienta de ver algo útil en su favor y beneficio, diríamos que es preciso de todo punto para lograr los fines que la junta de saneamiento persigue empezar por la difícil tarea de aunar los elementos que pueden ayudarle en su tarea, sin recelos ni exclusivismos; llevar al ánimo de ellos que la gloria ha de refluir por partes iguales en cuantos cooperen á la desaparición de causas que enervan y acortan la vida en este término, y que en esta obra meritoria que el instinto de conservación nos advierte, caben todos los impulsos, y obligación tienen todos de contribuir á ella.

La unión de aspiraciones alcanza siempre el fin que se persigue, mucho más si de ellas se derivan beneficios para la totalidad, como ocurre al presente, en el asunto que señalamos. Por eso ha sido tarea predilecta para nosotros demostrar la fuerza poderosa que obtendría la prensa, marchando aunada en las cuestiones que afectan á Cartagena, y en ella persistimos como único medio de que se realicen las mejoras necesarias.

De esa unión estrecha de aspiraciones y deseos han tomado vida las sociedades que derraman el bien á manos llenas sobre aquellos que en sus días de tristeza no cuentan con otras divas que con las que la caridad distribuye, enjugando lágrimas y haciendo menos cruel el infortunio.

En los calamitosos días de la epidemia cólerica y en los que la enfermedad maldica ocasionaba gran número de víctimas hemos visto á esas asociaciones multiplicar su acción bienhechora, acudiendo al hogar del menesteroso y confortándole en su deshecho á la par que se le prodigaban todo género de auxilios, y en la actualidad viendo en perspectiva la calamidad que nos asedia, organiza espectáculos cuyos productos han de destinarse al consuelo del desvalido, pues en su fecundante tarea no se dan momento de reposo para llenar la caritativa misión que se impusieron.

De esa mancomunidad humanitaria que constituye el timbre más preclaro de los hijos de este pueblo debía hacerse lazo estrechísimo para todos los asuntos que se relacionan con su adelanto y mejora, despojándose los espíritus de mezquindades recelosas, con las que sólo se alcanza á satisfacer el amor propio, corrompiendo sentimientos generosos que puestos en acción vigorizarían á nuestras decaídas fuerzas, elevándonos á medida que mayor fuera el impulso que se les diera.

Por nuestro propio bien y en aras de la felicidad común, dediquémonos todos á labrar el bien de la localidad, harto necesitada de mejoras, pero que no se procura realizarlas.

Variedades.

Refemérides militares

1659.—Los españoles se apoderan de la plaza portuguesa de Salvatierra.

1808.—Los franceses se apoderan de la ciudad de Pamplona.

1848.—Toma del fuerte y pueblo de Balanguingue, (archipiélago de Joló, Filipinas.)

El general Clavería gobernador general del archipiélago, toma por asalto, y después de grandes esfuerzos, el fuerte donde se encontraban los moros. La isla de Balanguingue era la madriguera ó foco principal de los piratas, en donde

se armaban las más formidables expediciones, que tantísimo daño causaban en las costas; en el fuerte cogieron 14 piezas y grandes almacenes con muchísimas riquezas, frutos de sus rapiñas.

1875.—Atacan los carlistas á Cervera (Cataluña), logrando ocupar algunas casas, que tuvieron que abandonar después de una lucha tenaz sostenida con los 500 hombres de la guarnición; dejaron en su retirada 40 prisioneros.

J. CEBRIÁN.

A mi querido amigo J.

SONETO

Una gloria eres más del patrio suelo que meció nuestras cunas indolente; evanta erguida, amigo, ya la frente y mira, cual yo miro, al sol y al cielo.

Si aquí no encuentras á tu afán con (suelo, muéstrate cual me muéstro, indiferente; que hay otro mundo, allá, y hay otra gente que justa pagará tu noble anhelo...

Sí el consejo de un hombre encanecido, lo conservas eterno, en tu memoria, y abandonas el pueblo en que has nacido cantando en otro tu preclara gloria; ocuparás un puesto esclarecido en el libro inmortal de nuestra historia.

ANTONIO BIENERT.

A MI QUERIDO AMIGO

el inspirado poeta

DON ANTONIO BIENERT

SONETO

Mucho me has elevado: tanto y tanto, que temo al derrumbarme, un golpe rudo; tu soneto dejéme lelo y mudo yo no sé si de escama ó si de espanto.

Aunque á las musas rindo humilde (canto,

de mis escasas fuerzas siempre dudo y á la indulgencia del lector acudo rezando una oración á cada santo.

No á la tuya compares mi valía. Tú eres el Rey del genio, yo el vasallo; Tú, el astro que da luz á la poesía; Yo, el pobre ciego que por luz batallo, Aplausos te otorgó la corte en masa; Á mí, por no aplaudirme... ni aún en casa.

J.

Local y provincial.

Se alquila un almacén en la calle Real de esta ciudad.

En la Redacción de este periódico informarán.

En Huercal-Overa ha sido atacado de hidrofobia, un sujeto llamado Andrés Parra (o) Tartaja el cual estuvo después de ser mordido en Orán, en cuyo punto le dijeron que evitaría las conse-

cuencias de la mordedura, sin que desgraciadamente consiguiese nada, pues á los tres días de su regreso ha sido el ataque de que damos cuenta.

Estos hechos tan repetidos nos hacen reiterar una vez más á las autoridades la vigilancia que en este particular debe ejercer.

El maestro director de orquesta de la compañía de zarzuela que llegó anoche, Sr. Taberner, ha tenido la inmensa desgracia de perder en la mañana de hoy un niño de corta edad.

Lo sentimos.

Según noticias, parece que es un hecho el pase de las Tesorerías de Hacienda al Banco de España, desde primero del próximo año económico.

Parece que este proyecto está enlazado con la creación de Administraciones subalternas de Hacienda, en todas las poblaciones que sean cabeza de partido judicial.

Se está pintando una preciosa decoración de hotel, para la zarzuela «Los Lobos marinos», que se estrenará el próximo sábado.

Ha entrado en el puerto de Almería un brick-barca italiano, que navegando en aquellas aguas, fué embestido por el vapor Ibarra n.º 3.

El brick barca procedía de Barcelona ó iba á Cádiz para cargar sal y llevarla á Montevideo.

La avería sufrida es de alguna consideración, y es muy censurable el proceder del capitán del vapor, que siguió su rumbo sin detenerse á prestar auxilio alguno á la tripulación del buque italiano.

Nuestro buen amigo y paisano el sacerdote D. Agustín Calán, ha sido nombrado Dignidad Tesorero de la Santa Iglesia Catedral de Manila.

Lo celebramos.

La imprenta y redacción de nuestro apreciable colega *La Publicidad*, ha sido trasladada á la calle del Carmen número 90.

En el tren mixto de anoche llegó á esta ciudad la compañía de zarzuela, que bajo la dirección del Sr. Cereceda, comenzará á funcionar el próximo sábado en el teatro de la plaza del Rey.

Suponemos que la temporada será brillante.

Se ha procedido á recomponer la escalera que comunica la calle de Gisber con la Muralla del Mar.

Falta hacía desde mucho tiempo, y por tanto todos lo agradecemos.